



Año XVI - Número 803 | 25 de OCTUBRE de 2023

NOTICIAS MARISTAS

MARISTAS DE CHAMPAGNAT | CASA GENERAL | ROMA | WWW.CHAMPAGNAT.ORG

WEST CENTRAL EUROPE

ASAMBLEA EN FURTH INAUGURA EL DISTRITO



Maristas de Irlanda, Reino Unido, Países Bajos, Bélgica y Alemania se reunieron por última vez como Provincia de Europa Centro-Oeste en Furth, Alemania, del 13 al 15 de octubre, el lugar donde la Provincia comenzó en abril de 2000. El hermano Ben Consigli, Consejero general link con la Región de Europa representó al Consejo general. Hermanos y laicos maristas de los cinco países de la Provincia consiguieron llegar a Furth para participar en la Asamblea. El hermano Gabriel Villa-Real, y el hermano Xavier Giné, Provincial y Vicario provincial de la Provincia de L'Hermitage, estuvieron presentes junto con hermanos y laicos maristas de Francia y Cataluña. El hermano Robert Thunus, Provincial saliente, abrió la Asamblea

y dio el relevo al Sr. Rob Walsh, facilitador del proceso de discernimiento de la Provincia desde abril de 2022. La Asamblea de la Provincia en Furth puso fin a un proceso que tuvo sus inicios en una reunión del Consejo Provincial de Europa Centro-Oeste con el Consejo General del Hermano Emili en febrero de 2017, cuando fue pedido que se hiciera una presentación sobre el futuro de la Provincia. Este trabajo fue retomado por el actual Consejo General que realizó un proceso de discernimiento que implicó una serie de reuniones con hermanos y laicos, el Consejo Provincial y miembros del Consejo General, reuniones más amplias en Dublín (noviembre de 2021), Furth (noviembre de 2022) y Freising (abril de 2023), así como >>>

administración general

- El lunes, el H. Ernesto Sánchez, Superior general, y el Superior general de los Hermanos de La Salle, se reunieron con la comunidad del Proyecto Fratelli del Líbano para motivarlos durante la crítica situación provocada por la guerra.
- El lunes, comenzó la fase presencial de la segunda edición del Programa de Capacitación sobre Liderazgo Servicial y Profético, dirigido al público de habla inglesa y francesa, en la Universidad Notre Dame of Marbel, de Filipinas. Por parte de la Administración General participan los hermanos Luis Carlos Gutiérrez, Vicario general, Ben Consigli, Consejero general, y

- Goyo Linacero, responsable del proyecto del Plan Estratégico de la Administración General.
- El H. Óscar Martín, sigue de visita en la Provincia Brasil Centro-Norte, hasta el 12 de noviembre.
- La semana pasada, el H. João Carlos do Prado, Consejero General, inició su visita a la Provincia de América Central, que se prolongará hasta el 19 de noviembre.
- El próximo domingo termina en el Vaticano la Asamblea del Sínodo de los Obispos. El H. Ernesto participa como delegado de la Unión de Superiores Generales.

reuniones entre los Consejos Provinciales de Europa Centro Oeste y L'Hermitage. El resultado de este proceso fue la transición para convertirse en un Distrito de la Provincia de L'Hermitage.

Cuando se preguntó a los participantes sobre lo que esperaban, las ideas hacían referencia principalmente a las oportunidades, a una mayor implicación de los laicos, al compromiso con el mundo más amplio de la Europa marista, y a las formas de continuar el contacto y el apoyo a las escuelas y proyectos maristas. Los veintitrés años de historia de la Provincia de Europa Centro-Oeste dan confianza en que estas aspiraciones pueden hacerse realidad.

Asamblea en Furth

Durante la primera tarde, Rob invitó a los participantes a conversar por parejas con otras personas. Esto ayudó a crear un ambiente relajado a la vez que permitió a los participantes presentarse unos a otros y crear una buena base para las sesiones de trabajo previstas para el sábado, 14 de octubre, especialmente porque muchos asistentes se encontraban por primera vez.

El sábado 14 de octubre hubo grabaciones de vídeo de los antiguos Provinciales, que hablaron personalmente de su tiempo como Provinciales; de las alegrías, retos y dificultades, y de los acontecimientos positivos. También hubo presentaciones en video de cada uno de los cinco países, con reflexiones sobre cómo cada país había respondido a la participación en la Provincia de Europa Centro Oeste, con énfasis en las experiencias positivas y significativas durante estos últimos veintitrés años.

Testimonios

Hubo también videos de laicos maristas de la Provincia que hablaron de cómo empezó su vida marista, del capítulo más importante de su vida marista, de las cosas por las que estaban agradecidos, y de cómo imaginaban su futura participación marista como miembros del nuevo Distrito adscrito a la Provincia de L'Hermitage. Fue conmovedor escuchar estas experiencias y cada una de ellas demostró los extraordinarios logros de la Provincia de Europa Centro Oeste y la significativa inversión personal de tantos maristas.

Rob Walsh pidió a cada uno de los participantes que compartieran en pequeños grupos una foto que les evocara una historia personal del itinerario de la Provincia. Estas fotos se colgaron debajo de la gran línea del tiempo marista (y de Europa Centro Oeste) que cubría una de las paredes de la Sala de Conferencias, recordando a todos nuestra rica historia marista y la evolución de los cinco países de nuestra Provincia desde el comienzo de la Provincia de Europa Centro Oeste en el año 2000. La última sesión del sábado 14 de octubre se dedicó a la presentación de un vídeo en el que se recordó a todos los Hermanos fallecidos desde el inicio de la Provincia. El Hermano



Andreas Krupp, responsable de la comunidad de Furth, acompañó con la guitarra esta presentación de 15 minutos. La última sesión terminó con un ritual en el que el hermano Robert Thunus dio las gracias a los miembros del Consejo provincial saliente (hermanos Ronnie McEwan, Roberto di Troia, Michael Schmalzl y Nicholas Smith), así como al Sr. Gerry Devlin, Ecónomo adjunto saliente, y al hermano Alois Engel, Secretario provincial, y presentó al nuevo grupo dirigente (hermanos Brendan Geary y Michael Schmalzl), así como al Sr. Robert Vastmans, que asumirá el cargo de Ecónomo provincial adjunto.

Cuando el Hermano Jacques Scholte se convirtió en el primer Provincial de Europa Centro Oeste en el año 2000, los Hermanos de Irlanda le regalaron una réplica de una antigua Cruz Celta que desde entonces se ha convertido en el símbolo del liderazgo de la Provincia que se transmite a los nuevos Provinciales cuando asumen el cargo. El Hermano Nicholas Smith entregó esta Cruz Celta al Hermano Robert Thunus al iniciar su mandato como líder del Distrito de Europa Centro Oeste. En ese momento se completó la transición de Provincia a Distrito. Por la noche, los participantes se reunieron para una cena de celebración en la que el Hermano Robert Thunus entregó obsequios al Comité que organizó la Asamblea, así como a quienes la habían apoyado de diversas maneras. La Furth Brass Band ofreció acompañamiento musical durante la velada. El Hermano Andreas es miembro de la banda, así como el Sr. Andreas Horsche, alcalde de Furth, que se unió a los participantes para la ocasión.

Conny Stuart, de los Países Bajos, dirigió dos meditaciones durante la asamblea y el P. David Formella, de Recklinghausen, buen amigo de los maristas, presidió la bien preparada liturgia del domingo 15 de octubre.

www.champagnat.eu

CASA GENERAL

NOMBRADA LA COMISIÓN PREPARATORIA DEL XXIII CAPÍTULO GENERAL

El Superior General y su consejo han nombrado, durante la sesión plenaria de septiembre, la Comisión preparatoria del XXIII Capítulo General. Está formada por los siguientes hermanos: Ken McDonald, coordinador – Consejero general; John Hazelman, Star of the Sea; Jaime Comabella Callizo, Ibérica; Fortune Chakasara, Southern Africa; Anselmo Kim, East Asia, en el MDA; Brian Poulin, United States; Rogerio Mateucci, Brasil Centro-Sul; Juan Carlos Fuertes Mari, secretario – Mediterránea; Luis Carlos Gutiérrez Blanco, Vicario General; Ernesto Sánchez Barba, Superior General.



Los Estatutos del Capítulo general aprobado por el XXII Capítulo general en 19 de octubre de 2017 así describe el rol de la Comisión:

Dos años antes de la apertura del Capítulo general ordinario, el hermano Superior general con su Consejo, nombra una comisión preparatoria. Dicha comisión provee a cuanto sea necesario para que el Capítulo pueda cumplir con las funciones señaladas en las Constituciones (102 – 107). La Comisión colabora con la Administración general en lo relacionado al personal y otras necesidades materiales. Puede pedir que

el Consejo general cree comisiones pre-Capitulares sobre algunos temas. Después de haber consultado a las Unidades Administrativas y a los Capitulares, la Comisión prepara un plan global de trabajo y del desarrollo del Capítulo, incluyendo una propuesta de fecha conclusiva. Este plan será sometido a la Asamblea capitular para su discusión y aprobación durante los primeros días del Capítulo general (Actas del XXII Capítulo General, página 107).

La primera reunión de la Comisión tendrá lugar en la Casa General, de 27 de noviembre a 2 de diciembre de 2023. El XXIII Capítulo general será realizado en 2025.

FRANCIA

PROFESIÓN PERPETUA DEL HERMANO THAN HUA

El 21 de octubre, el hermano Than Hua, de la Provincia de L'Hermitage, hizo su profesión perpetua como religioso hermano en el Instituto marista. La profesión se celebró en Saint Genis Laval, Francia, y los votos fueron recibidos por el Provincial, Hermano Gabriel Villa-Real, en nombre del Superior General.

Nacido en Vietnam, el Hermano Than llegó a Francia como inmigrante. Estudió ingeniería, especializándose en energía eólica. Cuando mostró interés por la vida religiosa, fue guiado por el Hermano Buenaventura Tran Cong-Lao, también vietnamita, que vive en St-Genis-Laval. Comenzó su formación marista en Francia. Hizo el postulantado en Notre-Dame de l'Hermitage y luego el noviciado en Sevilla. Actualmente trabaja en la pastoral juvenil en Francia y su gran deseo es dedicarse a los refugiados.



Fotos en Facebook

¡KHALAS, YA BASTA!

CARTA DE ALEPO Nº 47



Queridos amigos,
Recibís esta carta en un momento absolutamente crítico para la región de Oriente Medio. Durante las dos últimas semanas, hemos sido testigos de una increíble avalancha de violencia, una violencia que amenaza con extenderse. Muchos amigos del extranjero nos preguntan: “¿Qué impacto ha tenido esta guerra en su vida cotidiana en Alepo? ¿Qué podemos decir? Una vez más, al amanecer de hoy, el aeropuerto de Alepo y el de Damasco han sido bombardeados por enésima vez.
¡Khalas, ya basta! Ya basta de ser constantemente atacado, amenazado y asustado.

¿Hasta cuándo?

Esta semana, por invitación del Patriarca Latino, hemos celebrado una jornada de jóvenes y de oración por la paz. Nosotros, los Maristas Azules, participamos en esta jornada animando momentos de reflexión y oración. Durante una de estas puestas en común sobre la situación en la que vivimos actualmente y las repercusiones de los acontecimientos de Gaza en nuestras vidas, una profesora dijo: “Me pregunto seriamente para qué tener hijos, si es para hacerles pasar por lo que estamos pasando hoy”. Otros expresaron su cansancio. ¡Khalas!
Khalas es una forma de decir basta, ¡Basta! Ya no quere-

mos escuchar las noticias, no queremos ver las escenas de violencia, sangre, muerte, explosiones y destrucción. ¡Ya no podemos más!

¡Los medios de comunicación rara vez informan de la verdad y la objetividad de la situación!

Otra profesora dio una respuesta que revelaba su estado de ánimo: “Quiero que haya una guerra mundial y que se acabe. Y que yo muera si es necesario.

A la pregunta sobre el impacto de lo que estamos viviendo en una posible decisión de emigrar, la respuesta unánime fue un sí rotundo. “¡Queremos abandonar toda la región!

Esta imagen es una muestra de los sentimientos de toda una población, que ha vivido la guerra, la Covid 19, las sanciones económicas, el terremoto y, en los últimos días, esta escalada de violencia. En estos momentos, nos encontramos en una situación de espera y observamos de cerca lo que ocurre en la región y en el país.

Si nos detenemos en la situación regional, es porque no es sólo regional; afecta a valores universales y a los derechos humanos más básicos. El mundo sigue teniendo un doble rasero. La víctima se transforma en verdugo que debe ser aniquilado, borrado de la faz de la tierra, quemado en el infierno de las bombas, desplazado masivamente. . .

¿Cómo sembrar la Esperanza en una sociedad debilitada, una sociedad cada vez más pobre, una sociedad que lucha por

mundo marista

CHILE: REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE VIDA DE LA PROVINCIA SANTA MARÍA DE LOS ANDES



CANADÁ: REUNIÓN DEL CONSEJO DE GOBIERNO DEL DISTRITO DE CANADÁ



FRANCIA: DIRECTORES DE CENTROS MARISTAS FRANCESES EN L'HERMITAGE



ESPAÑA: ENCUENTRO EN LARDERO DE EQUIPOS DE LA PASTORAL VOCACIONAL DE IBÉRICA



BRASIL: EL H. ÓSCAR MARTÍN SE REÚNE CON LOS FORMADORES DE BRASIL CENTRO-NORTE



PARAGUAY: PASTORAL JUVENIL MARISTA, LIMPIO

sobrevivir, una sociedad que ya no tiene fuerzas para defenderse?

EL 15 DE SEPTIEMBRE ESCRIBÍ EN MI DIARIO:

“Son las 6 de la mañana...

No sé por qué no pude dormir bien anoche. Me vienen muchas imágenes a la cabeza. Reflejan la gente y las situaciones con las que me he encontrado desde que reanudamos las actividades el 4 de septiembre.

Mis pensamientos están con los ancianos que, de nuevo anoche, sufrieron los efectos de la ola de calor sin medios para refrescarse... No hay electricidad. Apenas 2 horas al día... Las sanciones están ahí... ESTAMOS CASTIGADOS... Por si el clima no fuera suficiente, las sanciones pesan sobre nuestra vida cotidiana... Nos vemos obligados a soportar la galopante devaluación de nuestra moneda local... Todo es cada día más caro...

Pienso en todos los padres cuyos hijos empiezan un nuevo curso escolar. Los suministros y las tasas escolares son tan caros que, para un solo niño, pueden representar más de la mitad del salario anual de los padres.

También pienso en los jóvenes. Sí, todos esos jóvenes que sólo tienen una idea en la cabeza: salir del país e irse a cualquier parte, como sea, pero cuanto antes. Esperanza y ansiedad son los dos sentimientos dominantes... Por un

lado, estudiar para tener éxito y obtener un título, y por otro, ¿qué hacer después? Intentar salir del país o hacer el servicio militar obligatorio. Muchos jóvenes dicen estar “perdidos”. Necesitan apoyo psicológico para tomar una decisión definitiva... ¿Qué hacer? ¿Qué consejos darles? ¿Dónde pueden encontrar los recursos económicos que necesitan para emigrar o lanzar su propio proyecto? Jóvenes en crisis, perdidos, buscando un futuro lejos de la guerra y la miseria... No es nada fácil. Ya es muy difícil conseguir un pasaporte, ¿y un visado?

En los últimos días, los medios de comunicación nos han mostrado imágenes de la avalancha de migrantes hacia Lampedusa. En una noche, más de 7.000 personas llegaron a las costas de esta isla? ¿Somos conscientes de esta tragedia humanitaria? Los medios de comunicación utilizan la imagen de un policía que intenta tranquilizar a una niña como símbolo del rostro humanitario.

¿Cómo podemos decir a los “grandes” de este mundo que vivimos en otro planeta? ¡El planeta de las sanciones! ¡Es inhumano, imperdonable, repugnante! No aceptamos que el mundo sea indiferente. Nos negamos a que nos traten como miserables. Queremos recuperar nuestra dignidad de hombres y mujeres que viven en este siglo XXI. Queremos que se nos reintegre en la comunidad internacional.





Los Maristas Azules

Nosotros, los Maristas Azules, no nos rendimos. Hacemos todo lo posible para apoyar a los más desfavorecidos.

Este año hemos acogido a más de 40 nuevos niños en nuestro proyecto educativo "Quiero aprender". Los 120 niños del proyecto proceden de entornos desfavorecidos, con una pobreza que llega al punto de la indigencia.

Las profesoras se beneficiaron de varias sesiones de formación durante el mes de septiembre. Desde el 2 de octubre, las voces, las sonrisas y la alegría de los niños llenan las aulas y el patio de recreo.

Semillas, nuestro proyecto de apoyo psicológico, se ha ampliado, acogiendo a más niños pequeños en el programa "Bambú" y a más mujeres en el programa "Ghosn = Branche", destinado exclusivamente a prestar apoyo psicológico a las mujeres.

El proyecto "Pan compartido" proporciona cada día una comida caliente a más de 250 ancianos. El número de beneficiarios mayores de 80 años no deja de crecer.

Como la electricidad sólo llega dos o tres horas al día, hemos instalado baterías, luces LED y un inversor para todos estos ancianos, para que no se queden a oscuras tras la puesta de sol y para que la televisión rompa su soledad.

Para los ancianos encamados o postrados, distribuimos pañales en cantidad suficiente.

Hace poco organizamos una excursión para todos los beneficiarios de Pan compartido que pudieron viajar. Fue un día inolvidable, lleno de canciones tradicionales, bailes y recuerdos. Los voluntarios de la cocina habían preparado una comida

tradicional (Hrissé). Antes de irse, alguien dijo: "Hoy he podido comer con gran alegría porque no era el único que comía". En nuestra última carta escribíamos sobre el "Zelzal", con su estela de destrucción y miedo, pero la otra cara del terremoto fue la gran generosidad de amigos y organizaciones internacionales. Su ayuda nos ha permitido seguir distribuyendo una rica cesta de alimentos mensual a 1.100 familias.

Tras el terremoto, lanzamos un nuevo proyecto de ayuda para comprar y distribuir muebles y electrodomésticos a las familias que los perdieron en el seísmo.

Cuando recibió la cesta, una señora se echó a llorar: explicó que hacía varios días que no tenía ni una gota de aceite de oliva en casa. Hay que señalar que el precio del aceite de oliva (esencial para los orientales) ha subido tanto que ya no está al alcance de muchas familias.

A medida que pasan los días, vemos la extrema pobreza en la que se encuentran tantas familias. ¿Durante cuánto tiempo podremos satisfacer las necesidades de una población que en un 82% vive por debajo del umbral de la pobreza?

Cuando los módulos 1 y 2 del proyecto de Formación Profesional llegan a su fin, nos preparamos para lanzar 2 nuevos módulos al mismo tiempo. En cada módulo, 20 jóvenes aprendices pasarán 2 años aprendiendo un oficio trabajando para un profesional.

También seguimos ayudando a los jóvenes adultos a lanzar sus propios proyectos a través de microproyectos. Al igual que con la formación profesional, reciben orientación y apoyo.

Las sesiones de formación del MIT son muy apreciadas. Para

una sesión de 24 participantes, tenemos una lista de más de 130 candidatos.

El programa “Desarrollo de la mujer” ofrece a 60 mujeres en dos grupos dos sesiones de formación a la semana. También aquí, como en todos nuestros proyectos, la lista de espera es muy larga.

“Corte y Confección” celebró una jornada de puertas abiertas para todas las mujeres que han asistido a sus sesiones desde que comenzó el proyecto en 2017. Más de un centenar de señoras aceptaron la invitación y pasaron media jornada juntas con concursos y momentos de convivencia.

El proyecto Ayuda Médica es muy apreciado y valorado en estos tiempos difíciles. Cada día, decenas de personas reciben ayuda para tratamientos, intervenciones quirúrgicas o medicamentos. Esta ayuda es cada vez más necesaria ante el indescriptible aumento del coste de la atención médica y los medicamentos.

Pudimos distribuir pañales para los niños. ¿Cuántos padres nos piden que les ayudemos con sus hijos mayores que, tras el terremoto, han reanudado su incontinencia nocturna?

“Gota de Leche” sigue siendo un proyecto muy importante para los niños menores de 8 años. Para los recién nacidos, su necesidad mensual de 6-8 latas de leche especial para lactantes cuesta más que el salario mensual de sus padres.

Hecho a mano prosigue y desarrolla su actividad y aumenta el número de productos que fabrica para autofinanciarse. Veinte mujeres han encontrado trabajo creando ropa femenina a partir de retales de tela.

“Esperanza” sigue atrayendo a muchas personas que desean aprender inglés. Todos los beneficiarios muestran un gran interés por estudiar inglés y seguir los 3 niveles que ofrece el proyecto para mejorar su CV.

El proyecto “Alquiler” sigue apoyando a las familias que tienen grandes dificultades para pagar el alquiler ante la escalofriante subida de los precios.

El proyecto “Apoyo escolar” ayuda a los padres de niños y jóvenes a pagar la escolarización o sesiones en centros especializados. Un niño de doce años, acompañado de su madre, vino a

pedir ayuda para reanudar sus estudios, explicando que un día tuvo que dejar la escuela para ponerse a trabajar y ayudar a su familia, cuyo padre estaba gravemente enfermo. Creemos que, como él, tantos otros merecen un futuro mejor.

EL PAPA FRANCISCO

Por último, reflexionemos juntos sobre las palabras del Santo Padre durante su visita a Marsella el 23 de septiembre:

“... De hecho, el verdadero mal social no es tanto el aumento de los problemas como la disminución de la atención. ¿Quién está hoy cerca de los jóvenes abandonados a su suerte, presa fácil de la delincuencia y la prostitución? ¿Quién está cerca de las personas esclavizadas por un trabajo que debería hacerlas más libres? ¿Quién se ocupa de las familias asustadas, temerosas del futuro y de traer nuevas criaturas al mundo? ¿Quién escucha los gemidos de los ancianos aislados que, en lugar de ser valorados, son aparcados en la perspectiva falsamente digna de una muerte suave, en realidad más salada que las aguas del mar? ¿Quién piensa en los no nacidos, rechazados en nombre de un falso derecho al progreso que es, por el contrario, una regresión del individuo? ¿Quién mira más allá de nuestras fronteras con compasión para escuchar los gritos de dolor que se elevan desde el Norte de África y Oriente Medio? ¿Cuántas personas viven en situaciones de violencia, injusticia y persecución!

Queridos amigos,
Con vosotros, hombres y mujeres de buena voluntad, no queremos rendirnos ni resignarnos.

¡Tú eres nuestra voz!

¡Tú eres nuestro grito!

Tú eres nuestra esperanza.

Contamos contigo para que juntos podamos cambiar el mundo y hacerlo más justo, digno y humano.

Domingo 22 de octubre de 2023

Hermano Georges Sabe



LAVALLA200>

ENTREVISTA A ENRIQUE MUÑOZ BECERRA DE LA COMUNIDAD LAVALLA200> DE SIRACUSA

Enrique Muñoz Becerra, de la Provincia Mediterránea, de 31 años, es miembro de la comunidad marista internacional LaValla200 de Siracusa (Italia) desde septiembre de 2020. Él es un exalumno del colegio marista Nuestra Señora de la Victoria de Málaga, ha sido catequista y animador de los Grupos de Vida Cristiana del colegio.

En la entrevista que publicamos, a continuación, Enrique (Kike) habla sobre aquello que lo motivó a seguir el carisma Marista, su experiencia de vida en una comunidad Marista internacional y lo que ha aprendido en su experiencia en Siracusa.



Kike, ¿cómo conociste a la institución marista?

Yo soy de Málaga. Mi padre fue antiguo alumno del colegio marista y yo también he estudiado 12 años en el mismo centro. Para mi padre era importante que estudiara en Maristas. Pero, donde de verdad conozco a los Maristas, donde me empieza a apasionar lo marista, es en los Grupos de Vida Cristiana. En la Provincia Mediterránea tenemos GVX desde sexto de Primaria. Con 17-18 años comienzo como animador y es cuando ya de verdad lo empiezo a vivir como algo mío. Así es como llegan los Maristas a mí.

¿Cómo surge la oportunidad de formar parte de la comunidad de Siracusa?

En el año 2020 yo trabajaba en un despacho de abogados y estaba un poco quemado con el trabajo. Pero, antes de nada, tengo que hablar de la experiencia que viví anteriormente como voluntario en dos Campos de misión de SED. Estuve dos veranos en Perú, en 2016 y 2018, la primera vez fue por un mes y la segunda por dos meses.

En 2020 empiezo un proceso de discernimiento y acompañamiento con la comunidad marista de Granada, una comunidad mixta. Empezamos a tener una serie de diálogos que se paralizan un poco con el Covid. Yo me estaba planteando la vida en una comunidad mixta y, en julio de 2020, el hermano Juan Pablo me dice que tiene que hablar conmigo. Y ahí es cuando me propone ir a Siracusa.

¿Te costó dejar el trabajo?

A ver, la parte de la seguridad sí, porque ya tenía un contrato indefinido y era un trabajo seguro. Pero sabía que me iba a sentir más realizado aquí. Yo sabía que Dios me llamaba más a lo que a lo que vivo ahora, a vivir una misión compartida con los más necesitados. Aquí también tengo mucho trabajo administrativo y acompaño a la gente a oficinas, pero no es lo mismo: estoy acompañando a un hermano, a una persona que viene a mí y que necesita ayuda. Y aunque haya días difíciles, que son de mucho papeleo, mucho trámite y no llego

a todo, siento que todos los días tengo que dar gracias por esta misión.

¿En qué momento te planteas por primera vez participar en un proyecto social? Previamente a Siracusa, me refiero, nos has hablado de la ONGD SED.

Nosotros en el cole vivimos en 1º de Bachillerato una experiencia de voluntariado, dentro de lo que se llama el Plan de educación social. Después fui acompañante también de ese plan para otros chicos. Y con los GVX, en 2º de Bachillerato, vivimos en verano el Campo de Servicio que es una experiencia también bastante fuerte. Estuve en dos ocasiones más como catequista en este Campo. Y después, SED. Yo tenía dos amigas que se habían ido ya a Bolivia con SED. Siempre me había llamado la atención, y ellas me contagiaron la ilusión.

¿Cuáles son tus primeras sensaciones al llegar a Siracusa?

En el CIAO (Centro Intercultural de Ayuda y Orientación), que es la obra social que la institución marista tiene en Siracusa, me encuentro una realidad que me encanta. En esos momentos, al no hablar italiano todavía, estoy algo limitado en la relación con los chicos, pero empecé enseñando a ocuparme de la puerta. Básicamente consiste en recibir y acoger a todo el que llegue, anotar nombres, hacer pasar a las personas al despacho de Domenico, un abogado que viene como voluntario a ofrecer asesoría jurídica, etc. Y un día clave para mí fue el día de la despedida de Rosa, el 10 de octubre, que encima es mi cumpleaños. Se hace una celebración por la despedida y al principio estaba nerviosísimo, con 20 personas en casa, teniendo que hablar italiano. Pero veo que lo logro y es cuando digo: "esto va a ir bien, vamos a seguir adelante".

¿Tienes que trabajar mucho en italiano en tu día a día?

Todo en italiano. Y el idioma de la comunidad es el italiano

también. Porque somos una comunidad mixta e intercultural. En estos momentos [julio de 2023] somos dos españoles, un italiano y un venezolano. Pero nuestra misión es en italiano y todos tenemos que hablar el idioma.

¿En qué consiste tu trabajo?

Tenemos dos realidades. El centro CIAO, en el que respondemos a las necesidades de las personas que llaman a nuestra puerta. Por la mañana hay clases de italiano para migrantes y por las tardes tenemos el Dopo Scuola (después de la escuela), que sería el refuerzo escolar para los niños, sobre todo migrantes de segunda generación. Además, hay asistencia legal dos días a la semana. Y, después, aparte de estas actividades, que son las que están organizadas, surgen otras necesidades que tenemos que atender.

Y la otra realidad, que a mí me apasiona, son los apartamentos. Tenemos 3 apartamentos, que sería lo más parecido a los pisos de emancipación en España, para jóvenes migrantes que hacen con nosotros un proceso de integración de 6 meses a 1 año.

Si tuvieses que elegir algún momento vital de importancia para ti en estos tres años en Siracusa, ¿cuál escogerías?

Para mí un momento vital fue, y además lo he recordado varias veces, acompañar a dos chicos jóvenes que se encontraban en una situación muy difícil, con un decreto de expulsión de Italia nada más llegar al país. No entendieron las cosas en la frontera y, bueno, firmaron un documento en el que rechazaban la protección internacional. Entonces comenzamos un proceso con el abogado para poder ofrecer a los chicos la acogida solidaria y notificar a la policía que les dábamos la acogida solidaria porque estaban en la calle. Acompañarlos en ese proceso fue un momento de mucho estrés, acompañar a dos personas frágiles en un momento de dificultad, pero ahora es una gran alegría ver cómo la situación ha cambiado.

Hablando de sentirse en familia, Kike, seguro que tienes muchas anécdotas de lo que supone la vida en comunidad en estos 3 años que llevas aquí viviendo.

Sí, ya lo creo... Los momentos para mí, personalmente, de más compartir, convivir y conocer a la comunidad y de sentirme yo más parte, han sido los momentos que hemos vivido fuera de la casa: en los retiros comunitarios, o como este pasado año, que nos fuimos a celebrar la Navidad a Giuliano, en Nápoles, con la comunidad marista que vive allí. O las navidades anteriores, que estuvimos una semana en una casa que tienen los maristas en Los Alpes. Por supuesto, han sido importantes los momentos del día a día, de trabajar juntos y luchar porque esta misión siga adelante, pero siempre en comunidad.

¿Qué le dirías a una persona que está pensando en vivir una experiencia comunitaria como esta?

Pues, por un lado, que va a poder vivir la misión al 100%, porque la comunidad se involucra en la misión, es nuestro día a día. Aunque a veces es difícil, porque te cuesta desconectar, se vive de otra forma que si estuvieses con tu familia o en un entorno distinto viviendo. Y es muy bonito, porque es un tiempo de entrega a los demás, y esa experiencia nos la llevamos para nuestra vida después. Ayuda a sentar las bases de tu futuro.

¿Qué lugar va a ocupar Siracusa en tu futuro?

Siempre va a seguir ahí en mi corazón y creo que va a ocupar un lugar importante porque, como decía, yo ya he cambiado con esta experiencia. Me gustará poder volver alguna vez a visitar la comunidad, que espero que siga muchos años. Siracusa es el sitio en el que mi ser marista más ha crecido.

*Esta entrevista es un resumen de la entrevista realizada por Anabel Abad, responsable de comunicación de Maristas Ibérica, como voluntaria de SED Mediterránea, en julio de 2023, en Siracusa, Italia. Leer la entrevista completa en español.

CANADÁ

EL H. FÉLIX ROLDAN NUEVO SUPERIOR DEL DISTRITO

El pasado mes de septiembre, el H. Gaston Robert terminó su servicio como Superior del Distrito de Canadá. El H. Félix Roldan lo ha sustituido desde el 1 de octubre de 2023.

Estará en el cargo hasta agosto de 2024, cuando terminará el trienio y se celebrará la Asamblea de Distrito.

En una carta enviada a los Maristas de Canadá, el H. Ernesto Sánchez, Superior General, agradeció al H. Gaston su entrega y dedicación como líder del Distrito, y, al mismo tiempo, agradeció al H. Félix "su aceptación a esta invitación realizada por el Consejo de Gobernanza para ser el Superior de Distrito en este tiempo de transición".

Este Distrito de Canadá depende canónicamente de la Provincia de Estados Unidos y es liderado por el Consejo de Gobernanza, formado por los Provinciales de México Central, México Occidental y de Estados Unidos, y el Superior del Distrito de Canadá.



OTRAS VOCES MARISTAS 9 Y 10

MARISTAS Y LA MISIÓN/ UNA EXPERIENCIA DE APRENDIZAJE

Continúa la publicación de “Otras Voces Maristas”, mensajes inspiradas en el libro “Voces Maristas” relacionadas con el desarrollo del liderazgo servicial y profético en la misión Marista.

Otras Voces Maristas 9 ha sido escrito por H. Umoh Benedict, educador, Derechos del niño (voluntario), Viceprovincial de Nigeria, quien aborda el tema “Los líderes Maristas y la Misión” ([English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)) – [Video](#). El mensaje hace referencia al capítulo 16 de Voces Maristas (Pinceladas bíblicas en clave de fraternidad para un liderazgo orientado al servicio), escrito por el H. Josep Maria Soteras.

Otras Voces Maristas 10 ha sido escrito por Ricardo Mariz, director de socio-educación y evangelización de Brasil Marista, Provincia Brasil Centro-Sul, quien aborda el tema



“Liderazgo de servicio: una experiencia de aprendizaje” ([English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)) – [Video](#). El mensaje hace referencia al capítulo 10 de Voces Maristas (La administración, un liderazgo de servicio), escrito por el H. Libardo Garzón Duque.

ARCO NORTE

ENCUENTRO DE COMUNICADORES EN COLOMBIA

Del 8 al 12 de octubre se llevó a cabo en Bogotá, Colombia el II Encuentro de Comunicadores de la [Región Marista Arco Norte](#) en el cual se dio continuidad a las estrategias planteadas en el Plan Estratégico Operativo, y se generaron nuevas líneas de acción para continuar con el posicionamiento de la Región. Participaron los representantes de las provincias de Estados Unidos, México Central, México Occidental, América Central y Norandina.

La reunión tuvo como objetivo el desarrollo de varios temas claves para la ejecución del Plan Estratégico Operativo de la región, analizar y revisar las propuestas de los servicios comunicativos para las demás áreas y proyectar las actividades por realizar durante el ciclo 2023- 2025.

Otro momento importante para los participantes, fue la conferencia titulada “Comunicación en Crisis”, orientada por la coordinadora de comunicaciones de la Conferencia Episcopal de Colombia, un espacio donde se trataron diversas situaciones en



entornos de Iglesia y cómo afrontar una posible crisis desde la comunicación.

Las conclusiones y proyectos definidos en el encuentro serán presentados ante el Consejo Regional de Arco Norte.

SANTA MARÍA DE LOS ANDES

Una jornada presencial en el Centro de Espiritualidad Marista de Chile marcó el cierre del Diplomado de Liderazgo Directivo Carismático Marista. Además de cursar sus módulos finales, los participantes del diplomado sostuvieron un encuentro de diálogos fraternos con el delegado de Vida y Misión Marista, Ernesto Reyes y se les hizo entrega de los certificados.

STAR OF THE SEA

La comunidad de Lomeri, en Fiya, ha acogido a Matthew Fairfax, voluntario marista australiano y antiguo alumno de Canberra, que vivirá con los hermanos durante las próximas seis semanas. Forma parte del programa Bridge Builders. Matthew es licenciado en comercio y apoyará a la comunidad en un proyecto ecológico.

ARCO NORTE

El Comité Regional se reunió en Colombia, del 12 al 17 de octubre, con el objetivo de socializar los avances en las Planeaciones Estratégicas Operativas aprobadas en la pasada Asamblea Regional, y también generar trabajo colaborativo para definir el rumbo de las actividades de cada Equipo Regional.

CANADÁ

El Consejo de Administración del Distrito de Canadá se reunió en los Estados Unidos. Asistieron los Provinciales de México, Estados Unidos y el H. Félix Roldán, líder del Distrito de Canadá. También estuvieron presentes los hermanos Gaston Robert, antiguo líder del Distrito, y Rick Carey, que colabora en los asuntos financieros de la Unidad Administrativa.

MARISTA BRASIL**EL II SIMPOSIO MARISTA DE EVANGELIZACIÓN REÚNE A CERCA DE 250 PARTICIPANTES**

Representantes de las tres Provincias maristas de Brasil participaron en el II Simposio Marista de Evangelización, celebrado del 9 al 11 de octubre en la Pontificia Universidad Católica de Rio Grande do Sul (PUCRS), en Porto Alegre.

El encuentro reunió a cerca de 250 personas. Los participantes, hermanos y laicos, son personas que juntos pretenden fortalecer los procesos maristas de evangelización y apuntar a nuevos horizontes pastorales como respuesta a las necesidades sociales.

El hermano Paulo Soares, responsable del equipo de Identidad, Misión y Vocación de los Maristas de Brasil (Marista Brasil), destacó la diversidad de los participantes, que trabajan en diferentes estructuras, pero abrazan causas y sueños comunes. Y añadió: “Es una forma de responder con audacia a las necesidades emergentes del mundo de hoy, especialmente en términos de evangelización”.

Los tres días del simposio estuvieron marcados por charlas, talleres, mesas redondas, presentaciones de ponencias y

momentos de espiritualidad.

El primer día tuvo como tema “Evangelizar en un mundo complejo” y se dedicó a debatir la evangelización en el contexto de la misión marista y cómo se está llevando a cabo en todo el mundo. Lo más destacado del día fue la lectura de la acción de Jesús y sus relaciones éticas como una fuerza poderosa en la construcción de una sociedad más justa y libre de prejuicios. El segundo día se centró en las cuestiones contemporáneas de la evangelización, tema que se desarrolló a través de mesas redondas por la mañana y minicursos por la tarde. Se destacó la relación entre evangelización y cultura digital. El tercer y último día abordó el tema de la acción pastoral y las vulnerabilidades, poniendo en el centro la actividad marista que llega a las periferias físicas y existenciales. El 2º Simposio Marista de Evangelización fue coordinado por el equipo de Marista Brasil. La primera edición tuvo lugar virtualmente en octubre de 2021, organizada por la Unión Marista de Brasil (UMBRASIL).

XXI MENSAJE DE LA COMISIÓN INTERNACIONAL DE MISIÓN MARISTA

EDUCACIÓN MARISTA EN ESTE SIGLO

Más de 50 laicos de Argentina, Paraguay y Uruguay, acompañados por algunos Hermanos, participan desde abril en el Trayecto Formativo “En la senda de Emaús”, organizado de manera presencial y virtual por el del Área Vocación Marista de la Provincia Cruz del Sur.

El Mensaje XXI de la Comisión Internacional de Misión Marista es el último de un ciclo iniciado durante la pandemia, en diciembre de 2020. En breve, los mensajes estarán reunidos en un libro que estará disponible para todo el instituto.

El mensaje que aquí se presenta, elaborado por el H. Luis Carlos Gutiérrez Blanco, Vicario general, en nombre de la Comisión Internacional de Misión Marista, tiene como título “Acoger el estilo marista: Declaraciones globales sobre la educación marista en el siglo XXI”. El texto destaca la identidad de los Maristas como educadores y evangelizadores de esta época, defensores de los valores de la compasión y la fe en un mundo en constante cambio. “No nos limitamos a enseñar; evangelizamos a través de la educación y educamos a través de la evangelización. Es un hermoso ciclo en el que cada acto de aprendizaje se convierte en una oportunidad de crecimiento espiritual. Creemos que la educación es la clave para impulsar vidas con sentido y propósito”, se lee en el mensaje.

Refiriéndose a la necesidad de preparar a los niños y jóvenes “para los retos del mundo moderno”, el H. Luiz Carlos habla sobre la educación que va más allá de las aulas, donde los maristas fomentan “una cultura de no violencia y comunicación mutuamente respetuosa”. Del mismo modo, el texto resalta el rol de los maristas como educadores profundamente comprometidos con la conciencia ecológica y la sostenibilidad del planeta, que respetan los derechos y la diversidad de todos, “entendiendo que nuestros niños, adolescentes y jóvenes están en el centro y son los protagonistas de nuestra misión: dar a conocer a Jesu-



cristo y hacerlo amar”. El mensaje igualmente subraya el rol de la solidaridad como parte del ADN marista: “No sólo la enseñamos; la vivimos. Profundizamos en el enfoque de aprendizaje-servicio, asegurándonos de que nuestros estudiantes entienden el poder de devolver”. Asimismo, el mensaje hace hincapié en una “educación interconectada y en red”, y enfatiza que “la educación es una fuerza impulsora del cambio”.

Al final de su mensaje, el H. Luis Carlos hace una llamada a la acción e invita a todos los educadores maristas a comprometerse inquebrantable con la educación: “Somos maristas, y nuestro amor por ser maristas nos impulsa a inspirar, educar y transformar vidas cada día”.

La Comisión fue creada para facilitar la interconexión de los secretariados, redes y regiones de manera integrada y secuencial. Formada por Hermanos y Laicos, asumió la tarea de reflexionar sobre la centralidad de la misión marista en el mundo de hoy. Si desea compartir sus ideas, reflexiones o experiencias con la Comisión a raíz de este mensaje, puede escribir al correo fms.cimm@fms.it

En este enlace encuentras todos los mensajes que la Comisión ha publicado.

Bajar PDF: [English](#) | [Español](#) | [Français](#) | [Português](#)

MADAGASCAR

REUNIÓN DEL COMITÉ EJECUTIVO DE LA RED MARISTA DE SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

Y descálzate, porque el lugar donde estás es sagrado” Ex 3,5.

El Comité Ejecutivo de la Red Marista de Solidaridad Internacional (RMSI) se reunió en la ciudad de Antananarivo, Madagascar, para celebrar su reunión presencial anual. El encuentro se realizó del 2 al 6 de octubre, en la casa de los Padres Carmelitas de Itaosy.

Los miembros presentes en la reunión fueron: Analía Ruggeri (América Sur), Andrea Rossi (FMSI), H. Ángel Diego (Secretariado Solidaridad), Arsacio Soladana (traductor), H. Camille (África), H. Jeff Crowe (invitado por la Región Oceanía), H. Joe Nacianceno (Asia), Mark Potterton (África) y H. Valdicer Fachi (invitado Cmi).

Durante los primeros días, el H. Michel Maminiaina, provincial de Madagascar, participó en las reuniones. Igualmente, estuvo presente el H. Jean Aimé, también de la Provincia de Madagascar, quien ayudó con todas las cuestiones prácticas del encuentro. El trabajo del Comité Ejecutivo de la RMSI se centró en los objetivos del encuentro, que fueron: conocer la realidad del país, y la presencia Marista entre los niños y jóvenes de Madagascar; revisar el trabajo realizado como Red, tanto del Comité Ejecutivo como de los 5 Grupos de Trabajo; Proyectar juntos la próxima Asamblea, que se celebrará en Roma del 17 al 21 de junio de 2024.

Tras finalizar el encuentro, el comité destacó los pasos dados:

- El ambiente de trabajo y de fraternidad que se ha creado durante estos días.
- La revisión de los documentos y del trabajo realizado hasta el momento, tanto del Comité Ejecutivo como de los Grupos de Trabajo ha concientizado el grupo del buen trabajo que se ha ido realizando y nos ofreció pistas para seguir caminando en los próximos meses.
- Los participantes han tenido la ocasión de conocer la realidad Marista y social del país, a través de una charla del Provincial, H. Michel, de la visita a la escuela San Champagnat y con la visita a algunos espacios de la ciudad.
- La próxima Asamblea de la RMSI, en junio de 2024, ha



ido tomando forma, preparando aspectos previos, así como organizando elementos concretos a desarrollar durante la misma.

El comité agradece a los hermanos de Madagascar, personalizado en los hermanos Michel, Camille y Jean Aimé, por todo su apoyo en el desarrollo de la reunión. Su ayuda ha sido esencial para el éxito de la reunión, y su fraternidad ha sido un signo claro de que caminamos como “familia carismática global”, tal y como pedía el XXII Capítulo General.

El Comité Ejecutivo extiende el agradecimiento a los hermanos Jeff y Fachi que han aportado su experiencia y sabiduría en los temas de la solidaridad Marista, así como al hermano Arsacio por su ayuda con el servicio de la traducción.

El grupo ha podido comprobar que “la interdependencia, más que el aislamiento o la independencia, debe ser la nueva normalidad para nosotros”. Los participantes agradecen a todos por hacer posible la colaboración, el trabajo en red, la construcción de puentes entre distintas realidades solidarias y de misión marista, gracias por estar abiertos a la luz de Dios en nuestra vida y misión.

FILIPINAS

PROGRAMA DE FORMACIÓN SOBRE LIDERAZGO SERVICIAL Y PROFÉTICO

La fase presencial de la segunda edición del Programa de Formación sobre Liderazgo Servicial y Profético tiene lugar en Filipinas, del 23 de octubre al 3 de noviembre. El curso, dirigido al público de habla inglesa y francesa, está promovido por la Administración General del Instituto, en

colaboración con la Universidad Notre Dame of Marbel. El curso comenzó el 30 de mayo. Los participantes tuvieron una primera fase en línea, hasta el 07 de octubre de 2023. En Filipinas hay 30 participantes provenientes de 19 países de América, Asia y África, en representación de 9 Unidades Administrativas. Por parte de la Administración General están presentes los Hermanos Luis Carlos Gutiérrez, Vicario General, Ben Consigli, Consejero general, y Goyo Linacero, Gestor de proyectos del Plan Estratégico de la Administración general.

El curso está destinado a los líderes de las Unidades Administrativas Maristas que trabajan en las áreas estratégicas de desarrollo de la misión. El objetivo de este programa de formación es preparar líderes maristas, desde la perspectiva del Liderazgo Servicial y Profético, para una misión consciente (educación, evangelización, derechos de los niños, gobernanza y gestión con empoderamiento), adaptada a las tendencias actuales contemporáneas y a las necesidades emergentes.

Este programa es una iniciativa de la Administración general en respuesta a la llamada del XXII Capítulo general que invitó a desarrollar un Liderazgo Servicial y Profético que acompañe la vida y la misión marista.

Algunas expectativas de la fase cara a cara son: compartir conocimientos, experiencias de vida y perspectivas de la vida y misión marista en su contexto.

La primera edición, con 61 participantes de 19 países, se



celebró en 2022 en colaboración con la PUC de Porto Alegre, Brasil, para maristas de lengua portuguesa y española.

Contenido del programa

El Programa de Formación de Liderazgo Marista se basa en los contenidos del libro *Voces Maristas – Ensayos sobre el Liderazgo Servicial y Profético* presentado en marzo de 2022, durante la Conferencia General.

El programa contendrá los siguientes bloques:

1. Liderazgo de servicio: Introducción, concepto y características
2. Liderazgo de servicio, innovación y procesos de cambio.
3. Liderazgo de servicio y creación de comunidad (comunicaciones y relaciones interpersonales).
4. Liderazgo de servicio y desarrollo de proyectos (procesos y herramientas).
5. Liderazgo, nueva normalidad y trabajo en red.
6. Liderazgo de servicio, “pre-visión” y planificación estratégica.
7. Liderazgo y corresponsabilidad (evaluación a partir de indicadores).
8. Liderazgo de servicio, fundamentos éticos y morales (responsabilidad ética)
9. Liderazgo de servicio y sostenibilidad.
10. Liderazgo de servicio: educación, misión y pastoral.
11. Liderazgo de servicio, espiritualidad e identidad carismática.

ASIA Y OCEANÍA

PROGRAMA DE FORMACIÓN PARA ANIMADORES VOCACIONALES



El Programa de Formación para Animadores vocacionales de Asia-Oceanía se realizó del 9 al 14 de octubre en el Centro Marista de Asia Pacífico (MAPAC), en la ciudad de Marikina, Filipinas. El programa fue impartido por los hermanos Lindley Sionosa, del Secretariado Hermanos Hoy, y Michael Sexton, del Equipo de Formación Permanente. Ambos recibieron el apoyo de un equipo local compuesto por los hermanos Dominador Santiago (MAPAC), Dulaj Fernando (South Asia), Rommel Ocasiones (East Asia) y George Valle (Distrito de Asia). En el programa participaron un total de treinta y cinco hermanos y un laico marista. Diez del Distrito de Asia, cuatro de South Asia, seis de East Asia, y dieciséis de Star of the Sea. De estos participantes, 20 eran escolásticos del MAPAC. Con el lema “Cuidar y generar vida marista en Asia-Oceanía”, el programa tuvo como objetivo responder a las inquietudes de los participantes, mencionadas en una encuesta previa. Estos temas fueron:

Conocimientos y habilidades para la animación vocacional y cómo organizar el programa de animación vocacional.

- Las realidades y necesidades de los jóvenes de la región.
- Criterios comunes de selección de candidatos.
- Armonizar el proceso de preparación para el ingreso al aspirantado.
- Materiales vocacionales comunes para ofrecer a los jóvenes.

El programa se llevó a cabo utilizando una combinación de aportes, reflexión personal, intercambio en grupos pequeños

y talleres. El H. Oscar Martín realizó una presentación virtual titulada “Animadores vocacionales al servicio de la vida”. Los hermanos George Valle y Lecio Heckler también participaron y compartieron sus experiencias en la promoción vocacional. Por otra parte, los hermanos Jone Seduadua y Joe Walton, formadores de MAPAC y exmaestros de novicios, dieron su opinión sobre las expectativas que tienen de los jóvenes cuando inician su formación. También se invitó a los escolásticos a compartir con el grupo sus experiencias de reclutamiento, destacando aquello que más apreciaron en su primer encuentro con los hermanos.

En otra sesión, el grupo estudió las realidades de los jóvenes de hoy, especialmente las características de la Generación Z, grupo al que pertenecen los jóvenes que los Hermanos Maristas desean invitar y atraer. Asimismo, un sacerdote redentorista y una religiosa compartieron con el grupo lo que sus respectivas congregaciones están haciendo en relación con la animación vocacional.

Los dos últimos días del programa los participantes se dedicaron a desarrollar algunas propuestas para las unidades administrativas de Asia-Oceanía. Y se organizaron pequeños grupos para desarrollar las siguientes áreas: (a) recoger los frutos de la reflexión, (b) ver qué materiales vocacionales producir, (c) qué contenidos incluir en una charla o campaña vocacional, (d) qué elementos incluir en la entrevista, (e) organizar la experiencia del programa “Venid y ved” y (f) el plan de promoción de un año de vocación.

NORANDINA

VISITA PASTORAL DEL H. JOÃO CARLOS DO PRADO A QUITO

El H. João Carlos do Prado, Consejero general, de 4 a 16 de octubre ha visitado la Provincia Norandina. Después de unos días en el noviciado de Medellín, de 8 a 16 de octubre estuve en el sector de Ecuador. Entre el 9 y el 13 de octubre, un grupo de 24 hermanos maristas se dieron cita en la casa Francisco de Sales, en las afueras de Quito, para acoger la presencia del H. João Carlos. Desde Catacocha, Loja, Quevedo, Quito y Palma Roja (Sucumbíos) llegaron la mayoría de los hermanos maristas que hacen presencia en este país. Junto con el Provincial, H. Orlando Escobar, y algunos hermanos del consejo provincial, se creó un espacio para vivir el don de la fraternidad, se informaron algunos aspectos del caminar del Instituto y se analizó la vida y misión del Ecuador marista.

La reflexión estuvo animada con algunas preguntas orientadoras; entre ellas: ¿Cómo Dios va actuando y cómo nos ayuda a interpretar el momento que estamos viviendo? ¿Quién quiere Dios que seamos como maristas de Ecuador? ¿Qué pasos podríamos dar para la sostenibilidad, viabilidad y vitalidad de la vida y misión marista en Ecuador y la Provincia?

Al final de cada jornada, alrededor del altar en la eucaristía se celebró la vida y se dio gracias a Dios por su presencia en



medio de la provincia.

Como parte del compartir del João Carlos, también tuvo un espacio de encuentro con laicos de algunas fraternidades de Ecuador y con un grupo de 33 jóvenes de Remar de la Unidad Educativa Particular Marista de Quito, que han podido compartir vida y mostrar su realidad y vivencia del carisma marista.

Fotos



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

Twitter

https://twitter.com/fms_champagnat